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Às quatorze horas e vinte minutos do dia vinte e um de novembro de dois mil e vinte e três, após 1 

a verificação da presença e quórum, iniciou-se, presencialmente no Auditório da ADASA, a 2 

quinquagésima quinta Reunião Extraordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes 3 

do Rio Paranaíba no Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), para dialogar sobre os seguintes 4 

pontos de pautas, trazidos na convocação/pauta enviada com a antecedência regimental a todos os 5 

membros: 55ª Reunião Extraordinária: Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum da 6 

55ª Reunião Extraordinária do CBH Paranaíba-DF; Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da 7 

Ata da 30ª Reunião Ordinária; Item 3 – Comunicações; 3.1 A relação dos usos da Terra e a 8 

contaminação por mercúrio, dos compartimentos ambientais em Bacias Hidrográficas – Prof. José 9 

Vicente Elias Bernardi (FUP/UnB); 3.2 4° Encontro de Integração dos Comitês de Bacia do 10 

Distrito Federal – 4° EICOB; 3.3 Reuniões Câmara Técnica e GTEA; Item 4 – Debates, votações 11 

e deliberações por assunto; 4.1 Moção em apoio à criação da APM do Lago Paranoá; 4.2 Moção 12 

em apoio à criação da APM de Águas Emendadas; 4.3 Moção ao CBH Paranaíba Federal, 13 

solicitando apoio para aplicação de recursos da cobrança nos corpos d’água da União, na Estação 14 

de Tratamento de Esgoto (ETE) Melchior; Item 5 – Assuntos Gerais; 5.1 Agendamento da 31ª 15 

Reunião Ordinária; 5.2 Licenciamento ambiental do Residencial Tamanduá; 5.3 Encontro em 16 

Defesa do Cerrado do Distrito Federal; 5.4 CBH em movimento: palestra na Oficina do PDOT e 17 

no I Seminário Conexão Cerrado; 5.5 Informe sobre baixas vazões em mananciais de 18 

abastecimento; e 5.6 Convite. Assembleia de Posse: Item 1 – Abertura da Assembleia de Posse; 19 

Item 2 – Convite – Posse dos novos membros do CBH Paranaíba-DF, gestão 2023/2027; Item 3 – 20 

Encerramento. 21 

Estiveram presentes na 55ª Reunião Extraordinária e Assembleia de Posse os membros: Poder 22 

Público: ICMBio – Grahal Benatti (Titular) e Maurício Cortines Laxe (Suplente); Emater – Anne 23 

Caroline Lobo Borges (Titular); Adasa – Wendel Vanderlei Lopes (Titular); Brasília Ambiental – 24 

Renata Machado Mongin (Titular) e Patrícia Valls e Silva (Suplente); Caci – Bruno Sigmaringa 25 

Seixas (Titular) e Boniperti Rosa de Oliveira (Suplente); SEDUH – Silvia Borges de Lázari 26 

(Titular); Sema – Ilana Sarah do Santos (Suplente). Organizações Civis/Sociedade Civil: 27 

Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – Abes – Mauro Felizatto (Titular); 28 

Federação das Indústrias do Distrito Federal – Fibra – Ana Paula de Souza Fernandes (Suplente); 29 
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Federação de Agricultura e Pecuária do Distrito Federal – Fape – Guilherme Amâncio Louly 30 

Campos (Suplente); Associação de Agricultura Ecológica – AGE – Jorge Artur Oliveira (Titular); 31 

Associação Aliança Tropical de Pesquisa da Água – TWRA – Alba Evangelista Ramos (Suplente); 32 

Associação de Preservação de Desenvolvimento Sustentável da Serrinha do Paranoá – Lucia Maria 33 

Mendes (Titular); Instituto Oca do Sol – Rodrigo Oliveira Werneck (Suplente); Centro 34 

Internacional de Água e Transdisciplinaridade – Cirat – William Goulart da Silva (Titular); 35 

Universidade Holística Internacional da Paz – Unipaz – Regina Stella Quintas Fittipaldi 36 

(Suplente). Usuários: Setor de Abastecimento Urbano, inclusive Diluição de Efluentes Urbanos: 37 

Companhia de Saneamento Ambiental do DF – Caesb – Carlo Renan Cáceres de Brites (Titular). 38 

Setor de Indústria, mineração, captação de água e diluição dos respectivos efluentes industriais: 39 

Serviço de Limpeza Urbana do Distrito Federal – SLU – Andrea Rodrigues de Almeida (Titular) 40 

e Samuel Almeida Fonseca (Suplente); Seara Alimentos Ltda – Thiago Pereira da Silva (Titular); 41 

Laticínios Araguaia Indústria e Comércio Ltda – Diovanna Pereira Quintino (Suplente). Setor de 42 

Irrigação e Uso Agropecuário: Associação dos Produtores do Núcleo Rural Lago Oeste – 43 

Asproeste – Regina Celia Pereira Fernandes de Souza (Suplente); Associação dos Produtores 44 

Rurais da Reserva A – Apra – Lauro dos Santos Correia (Titular); Associação de Usuários do 45 

Canal de Abastecimento de Água do Núcleo Rural Santos Dumont – Aucasdu – Sandra José 46 

Ribeiro Kikuchi (Suplente); Demetrios Christofidis (Titular); Sítio Xangrilá – Vicente Jorge 47 

Ferreira (Suplente). Setor de Hidroeletricidade: Companhia Energética de Brasília – CEB – 48 

Priscila Paris Mendonça (Titular). Setor de Drenagem Urbana: Companhia Urbanizadora da Nova 49 

Capital do Brasil – Novacap – Hiltton Antonio Domingos Moreira (Suplente). Como convidados 50 

dos eventos, também participaram: José Vicente Elias Bernardi (FUP/UnB), Israel Pinheiro Torres 51 

(Adasa), Giovanna Pereira (Adasa), Letícia Pontes (Adasa), Cláudio Odilon (Adasa), Mikaely 52 

Kikuchi, Fabio Kikuchi (Aucasdu), Olivia Carolina Krohn (Fibra), Thiago Alves do Nascimento 53 

(Abha), Karine Karen Martins Santos Campos (Abha), Marina Libanio (Abha) e Camila Areal 54 

(Abha). 55 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum: A Presidente, Alba Evangelista Ramos, 56 

do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no Distrito Federal (CBH 57 

Paranaíba-DF), iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e à Adasa pela cessão do espaço. 58 
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Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Ata da 30ª Reunião Ordinária: A Presidente 59 

informou que havia sido realizada alteração na ata sugerida pelo Secretário-Geral Carlo Renan e 60 

questionou se mais alguém gostaria de incluir contribuições. O representante suplente do Serviço 61 

de Limpeza Urbana do Distrito Federal (SLU-DF), Samuel Fonseca, solicitou que fosse incluída 62 

a sua participação durante a reunião na linha 36. A Presidente realizou procedimento de votação 63 

da Ata da 54ª Reunião Extraordinária, que foi aprovada com zero votos contrários e duas 64 

abstenções. Item 3 – Comunicações: 3.1 A relação dos usos da Terra e a contaminação por 65 

mercúrio, dos compartimentos ambientais em Bacias Hidrográficas – Prof. José Vicente 66 

Elias Bernardi (FUP/UnB): A Presidente informou que solicitaram uma breve palestra ao 67 

professor José Vicente, da FUP/UnB, sobre a contaminação de mercúrio nas águas, principalmente 68 

na ESEC-AE. O professor mostrou diversos dados sobre a contaminação, explicando aos membros 69 

o método de monitoramento do sequestro de carbono, abordando ainda a reemissão de mercúrio 70 

quando o solo está muito saturado, além do agravamento dos problemas quando a concentração 71 

de mercúrio se encontra elevada e quando há fontes de água envolvidas. Em seguida, o secretário-72 

geral do CBH, Carlo Renan, informou que anualmente é realizado um edital da Caesb para fonte 73 

de financiamento de pesquisa. A representante da Unipaz, Regina Fittipaldi, informou que 74 

indicaria a palestra do professor José ao CRH-DF e Conam-DF. 3.2 4° Encontro de Integração 75 

dos Comitês de Bacia do Distrito Federal – 4° EICOB: A Presidente informou que no dia 5 de 76 

dezembro de 2023 será realizado o 4° Encontro de Integração dos Comitês de Bacia do Distrito 77 

Federal com o tema de mudanças climáticas, no Centro de Práticas Sustentáveis do Brasília 78 

Ambiental, localizado no Jardins Mangueiral. Informou ainda que haveria transporte 79 

disponibilizado pela Adasa e Ibram. 3.3 Reuniões Câmara Técnica e GTEA: Para dar 80 

continuidade, a Presidente informou que a primeira reunião da Câmara Técnica e do GTEA, gestão 81 

2023/2027, haviam sido realizadas em 30 de outubro e 9 de novembro respectivamente. Ambas as 82 

reuniões foram presididas pela Presidente do CBH, Alba Evangelista Ramos, em vistas de 83 

elegerem os coordenadores da Câmara e do Grupo durante a primeira reunião. Em seguida, o 84 

coordenador da Câmara Técnica, Mauro Felizatto, e o coordenador do Grupo de Trabalho de 85 

Educação Ambiental, Demetrios Christofidis, realizaram breve fala sobre os trabalhos da Câmara 86 

e do GTEA, respectivamente. 87 
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Item 4 – Debates, votações e deliberações por assunto: 4.1 Moção em apoio à criação da APM 88 

do Lago Paranoá: A Presidente informou que houve alterações sugeridas à minuta, encaminhada 89 

previamente via e-mail, por parte do Secretário-Geral, Carlo Renan. Em seguida, membros 90 

solicitaram que sempre seja apresentada uma nota técnica conjuntamente para apreciação. A 91 

Moção foi aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. 4.2 Moção em apoio à criação 92 

da APM de Águas Emendadas: A Presidente também informou que o Secretário-Geral sugeriu 93 

alterações à minuta. Em seguida, informou que a minuta também seria apreciada pelo CBH 94 

Maranhão-DF, que poderia fazer uma nova moção realizando o mesmo pedido. A Moção foi 95 

aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. 4.3 Moção ao CBH Paranaíba Federal, 96 

solicitando apoio para aplicação de recursos da cobrança nos corpos d’água da União, na 97 

Estação de Tratamento de Esgoto (ETE) Melchior: A presidente informou que até o momento 98 

não haviam recebido nenhuma sugestão de alteração do documento, e que gostariam de enviar a 99 

Moção assim que possível, ao CBH Paranaíba. Em seguida, os membros se manifestaram 100 

sugerindo alterações ao documento, que seria finalizado pelo Secretário-Geral após a reunião. A 101 

Moção foi aprovada com zero votos contrários e duas abstenções, da Apra e da Associação de 102 

Preservação de Desenvolvimento Sustentável da Serrinha do Paranoá, confiando ao Secretrário-103 

Geral a realização das edições solicitadas. Item 5 – Assuntos Gerais: 5.1 Agendamento da 31ª 104 

Reunião Ordinária: A Presidente informou sobre a necessidade de agendamento da próxima 105 

reunião ordinária, que ficou prevista para 6 de fevereiro de 2024. Em seguida, foi agendada a 1ª 106 

reunião do GT Melchior para 13 de dezembro de 2023, das 14h às 17h. 5.2 Licenciamento 107 

ambiental do Residencial Tamanduá: A representante da Unipaz, Regina Fittipaldi, realizou 108 

breve apresentação aos membros do CBH sobre o Residencial Tamanduá, processo que está sob 109 

sua relatoria no Conam-DF, informando como está o licenciamento ambiental do mesmo e 110 

trazendo diversas tabelas e imagens sobre a situação hídrica e ambiental do local. 5.3 Encontro 111 

em Defesa do Cerrado do Distrito Federal: A representante da Associação de Preservação de 112 

Desenvolvimento Sustentável da Serrinha do Paranoá, Lucia Mendes, informou sobre a previsão 113 

de realização de evento na Estação Ecológica de Águas Emendadas com a Ministra do Meio 114 

Ambiente, Marina Silva. Todavia, ao final da reunião a representante informou que infelizmente 115 

a ministra cancelou a participação no encontro e que verificariam se o evento ainda seria realizado, 116 

e depois comunicaria a decisão via grupo de Whatsapp do CBH Paranaíba-DF. 5.4 CBH em 117 
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movimento: palestra na Oficina do PDOT e no I Seminário Conexão Cerrado: A Presidente 118 

informou ainda sobre sua participação na Oficina do PDOT e no I Seminário Conexão Cerrado, 119 

levando pautas relevantes sobre a gestão das águas nos eventos. 5.5 Informe sobre baixas vazões 120 

em mananciais de abastecimento: A Caesb realizou breve informe sobre as baixas vazões de 121 

mananciais de abastecimento, sendo este acontecimento muito incomum para o mês de novembro. 122 

Informaram ainda que no 4° EICOB mais detalhes seriam apresentados sobre as baixas vazões. 123 

5.6 Convite: A Presidente informou ainda que apesar de estar prevista a realização de Assembleia 124 

de Posse no dia, ainda ficaram em vacância 3 vagas, uma suplência no segmento da sociedade civil 125 

no setor de sindicatos, associações técnicas não governamentais e associações comunitárias, uma 126 

suplência no setor de hidroeletricidade e uma de titular e uma suplência no setor de lazer e turismo, 127 

do segmento dos usuários. 128 

Assembleia de Posse: Item 1 – Abertura da Assembleia de Posse; A Presidente do Comitê de Bacia 129 

Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), Alba 130 

Evangelista Ramos, iniciou a Assembleia de Posse informando que hoje dariam posse aos novos 131 

membros que foram convidados para preencher as vagas remanescentes do CBH, conforme regimento 132 

interno. Item 2 – Convite – Posse dos novos membros do CBH Paranaíba-DF, gestão 2023/2027; 133 

A Presidente convidou todos os novos membros para a cerimônia de posse, entregando o certificado 134 

de posse a todos de forma individual, solicitando a assinatura no termo de posse dos novos membros. 135 

Após a entrega dos certificados, a presidente tirou foto individualmente com cada novo membro 136 

presente na posse. Item 3 – Encerramento: Sem mais a tratar, a Presidente Alba Ramos encerrou a 137 

reunião. Eu, Camila Vaz Areal, lavrei a presente ata, que irá assinada pela Presidente, Alba Ramos, e 138 

Secretário-Geral, Carlo Renan Cáceres. 139 
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